

BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0889
Ciudad Universitaria, 9 de febrero de 2026

Consolida UAEM evaluación institucional como decisión estratégica

La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, afirmó que la evaluación y la acreditación de la educación superior son una decisión estratégica para la institución, al encabezar la reunión e instalación del Comité Institucional del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (Seaes).

Durante la sesión, realizada este día en la sala de usos múltiples de la Biblioteca Central Universitaria, la rectora señaló que la UAEM cuenta con más de 30 años de experiencia en procesos de evaluación, planeación y mejora continua, lo que ha permitido a la universidad participar de manera activa en ejercicios nacionales orientados a revisar de forma integral sus funciones sustantivas.

Indicó que en 2024 la UAEM participó de manera voluntaria en la primera convocatoria nacional del Seaes, mediante un proceso de autoevaluación institucional, el cual involucró a la administración central y a las unidades académicas de nivel superior y posgrado, con el objetivo de identificar avances, áreas de oportunidad y fortalecer la organización institucional.

León Hernández destacó que este ejercicio permitió la formación de personal universitario como evaluadores y la participación en procesos de coevaluación, lo que ha posicionado a la UAEM como un referente nacional en la implementación del Seaes.

Añadió que la evaluación educativa, la política pública y la planeación institucional están orientadas a una visión al 2030, en la que la calidad educativa tenga impacto directo en la formación de las y los estudiantes, así como en su desarrollo profesional y social.

En su intervención, la secretaria Académica, Elisa Lugo Villaseñor, explicó que la instalación del Comité Institucional del Seaes responde a la necesidad de dar continuidad al proceso de evaluación y seguimiento, luego de que la universidad obtuviera un reconocimiento por un periodo de tres años dentro de este sistema.

Señaló que la UAEM cumple tres décadas de participación en procesos de evaluación por la calidad educativa y que, a partir de la Ley General de Educación Superior, la universidad ha estado presente en la construcción e implementación del Seaes desde su aprobación a nivel nacional.

Lugo Villaseñor indicó que este sistema se distingue por transitar de una evaluación centrada en indicadores cuantitativos a un análisis cualitativo de las funciones universitarias, lo que ha permitido reconocer buenas prácticas institucionales y su impacto en las comunidades.

Precisó que el comité instalado será el encargado de coordinar los trabajos de seguimiento, integrar los reportes correspondientes y preparar a la institución para la segunda etapa de autoevaluación.

Durante la sesión, la rectora tomó protesta a las y los integrantes del Comité Institucional del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior.

En el acto estuvieron presentes la secretaria General, María Delia Adame Arcos; el secretario de Extensión Universitaria, Gerardo Gama Hernández; el coordinador general de Planeación y Desarrollo Sustentable, Juan Manuel Rivas González; así como titulares de direcciones generales, representantes académicos y administrativos.

Cabe destacar que dicho comité está integrado por: Viridiana Aydeé León Hernández, como presidenta; y las y los vocales María Delia Adame Arcos, secretaria General; Elisa Lugo Villaseñor, secretaria Académica; Gerardo Gama Hernández, secretario de Extensión Universitaria; Manuel Rivas González coordinador general de Planeación y Desarrollo Sustentable; Alberto Gaytán Alegría, director general de Educación Superior; Irene de la Concepción Perea Arango, directora general de Investigación y Posgrado; María del Carmen Torres Salazar, directora general de Planeación y Desarrollo Institucional; Francisco Bravo Reyes, secretario ejecutivo del Colegio de Directoras y Directores; Ina Larrauri Cervantes, presidenta del Colegio de Consejeras y Consejeros Universitarios Académicos; Nidia Teresita González Fernández, directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, Subsedes Axochiapan y Tepalcingo en representación de las Escuelas de Estudios Superiores; Angélica Galindo Flores, directora de la Facultad de Ciencias Químicas en representación de las Facultades e Institutos; y Alejandro García Flores, director del Centro de Investigaciones Biológicas en representación de los Centros de Investigación.

Atentamente
Por una humanidad culta